

# Jahresbericht 2023



## Liebe Nepal-Children-Familie & Freunde



NEPAL CHILDREN ORGANISATION  
ist eine Non-Profit-Organisation  
mit dem Ziel, Kindern in Nepal  
die Schulbildung zu ermöglichen.

Der Verein NEPAL CHILDREN ORGANISATION SWITZERLAND am 31.12.2023:

Kinder im Programm:	103 (77 unterstützt durch Paten, 26 unterstützt durch Spenden)
Aktivmitglieder NCOS:	98 (34 Mitglieder und 64 Paten)
Passivmitglieder NCOS:	30 (Spenden CH)
Vorstand NCOS:	Jeannine Pfammatter, Präsidentin Hildy Vorburger, Kassa, Clubdesk und Vereinsverwaltung Brigitte Sarbach, Aktuarin
Weitere Funktionen:	Revisoren: Sonja Lefèbvre, Joop Kuijvenhoven Desirée und Philippe Mooser, Druck und Versand Spendenbestätigungen, Spendenaufrufe, QR-Belege Felix Pfammatter, Patenkinder Dossiers

### Rückblick über das Jahr 2023:

Im Januar drucken und versenden Desirée und Philippe, Hildy und Marion die Spendenaufrufe für 2023 und die Spendenbestätigungen für 2022. Den Paten werden Zeichnungen ihrer Patenkinder aus Nepal weitergeleitet.



Danke liebe Paten und danke liebe Spender für die grossartige Unterstützung unserer Kinder. Manch schlaflose Nacht erspart ihr damit den Eltern. Die Kinder freuen sich, dass sie unbeschwert die Schule besuchen und von einer glücklichen Zukunft träumen dürfen.

Am 09.02. findet die Mitgliederversammlung NCOS im Hotel Bellevue in Naters statt. Anwesend sind 12 Personen. Als Aktuarin tritt Marion Stoffel zurück, da sie ein Masterstudium begonnen hat. Herzlichen Dank für deinen Einsatz für die Kinder in Nepal. Es wird Brigitte Sarbach aus St. Niklaus einstimmig in den Vorstand gewählt.

Neu sind Paten auch Aktivmitglieder von NCOS und werden ebenfalls zur Mitgliederversammlung eingeladen. Sie sind wie die Mitglieder auch stimmberechtigt. Mitglieder bezahlen einen Jahresbeitrag von Fr. 30.- (= Schulgeld für einen Monat für ein Kind). Paten bezahlen bereits eine Patenschaft, der Mitgliederbeitrag entfällt somit.

In Nepal muss Kanchha wieder eine neue Bewilligung bei Social Welfare einholen für 2023 bis 2024. Ab 2024 dann wieder für die nächsten vier Jahre. Dies ist nur Formsache, kostet aber jedes Mal Zeit, Geld und Arbeit. Die Gebühren zahlen wir wie gewohnt alle selber, damit keine Spendengelder verschwendet werden. Zu viele Kinder warten auf eine Aufnahme bei NCOS. Kanchha hat jeden Tag neue Anfragen von besorgten Eltern. Dies zeigt uns, wie dringend unsere Unterstützung in Nepal ist.

Anfang Mai und Anfang November versammelt Kanchha Nurbu Sherpa alle Kinder mit einem Elternteil je nach Wohnort in Kathmandu und im Solukhumbu. Weit abgelegen wohnende Familien, etwa im Khumbu, besuchen er oder sein Bergführer Kami zu Fuss. Einige Bilder der Besuche vom November 2023:



Nunthala



Kathmandu



Phaplu

Im Sommer startet Hildy den neuen WhatsApp-Chat NCOS Vorstand. So kann besser kommuniziert werden. Hildy hinterlegt auch alle Vereinsunterlagen im Clubdesk, dies macht die Arbeit im Vorstand für die Zukunft einfacher.

Wir sind sehr dankbar, mit Hildy Vorburger eine überaus versierte Kassierin und mittlerweile auch Clubdesk-Vereinsverwalterin zu haben. Sie hat auf Februar 2023 nach all der aufwändigen Aufbauarbeit ihre Demission eingereicht. Ein Jahr hat Hildy nun als Kassierin hinzugefügt, da sie uns nicht im Regen stehen lassen wollte, was wir sehr schätzen.

Es ist so schön zu sehen, wie viel NCOS bewirken kann und wie jede Patenschaft die Zukunft einer ganzen Familie zum Positiven verändert. Es ist so viel Gutes möglich! Wir können Kinder aus der Armut befreien, sie vor Kinderarbeit, Hunger, Kälte, Zwangsheirat und Krankheit schützen. Aber dafür brauchen wir engagierte Menschen,

die für diese Kinder brennen! Wir sind es den Kindern schuldig, unsere Arbeit hier gewissenhaft und mit Freude zu tun. Zudem haben wir so viele tolle Paten und Spender, sie schenken uns Zuversicht für eine bessere Welt!

Freitag, 3. Nov. hat sich im Westen Nepals ein Erdbeben der Stärke 5.6 auf der Richterskala ereignet. Das Epizentrum ist in den Distrikten Jajarkot und West Rukum, 500 km westlich von Kathmandu. Unsere Kinder sind glücklicherweise alle nicht betroffen.

Gleichen Tags haben Hildy, Brigitte und Jeannine eine Vorstandssitzung NCOS in Brig. Es wird die Mitgliederversammlung und das neue Vereinsjahr geplant.

Am 18. November findet im Atelier Thesi in Grächen ein Vortrag über Nepal statt. Ich zeige Bilder meines Besuches bei den Kindern in Kathmandu, in Phaplu und in Hewa vom Oktober 2022. Es ist ein gemütlicher und spannender Abend. Danke Thesi und Heinz für die Einladung und das feine Znacht in herzlicher Runde.

Am 10. Dezember findet zum zweiten Mal im Atelier Thesi die Adventsausstellung mit Glühwein, Cervelats und Bratwurst aus Heinz' Feuerschale statt. Für Nepal Children Organisation kommt an diesem Anlass eine grosszügige Kollekte zusammen.

Am 12.12.2023 bedanke ich mich bei Aldo Fux-Sarbach aus St. Niklaus für eine Spende anlässlich der Beerdigung von Berta Fux-Gitz. Eine Woche später, am 19.12. hört das Herz von Aldo bei einem Spaziergang unerwartet auf zu schlagen. Nepal Children Organisation Switzerland entbietet der Familie ihr tief empfundenes Beileid. Diese Spende wird immer etwas Besonderes für uns alle sein.



Danke für eure tolle Hilfe 💖



Nepal Children Organisation  
Switzerland

## Folgende Kinder haben 2023 die 12. Klasse erfolgreich abgeschlossen:

Kusang Nuru Sherpa \*Apr 2003  
Muna Maya Tamang \*Sep 2004  
Yangji Sherpa \*Dez 2002



Lakpa Doma Sherpa \*Dez 2005  
Pasang Dorji Sherpa \*Sep 2006  
Sataya Rai \*Jul 2005

Herzliche Gratulation!

*Aus familiären oder persönlichen Gründen haben folgende Kinder 2023 die Schule abgebrochen:*

*Bhumi Chandar Rai \*Dez 2012  
Yojan Rai \*Apr 2015*

*Chhiring Yangjuma Sherpa \*Nov 2017  
Samjana Kulung Rai \*Jun 2011*

*Diese Kinder haben nach gegenseitiger Absprache das NCOS Schulprogramm verlassen und wir haben ihre Unterstützung gestoppt. Besonders diesen Kindern wünschen wir nur das Beste für die Zukunft.*



Oktober 2022, mein Besuch in Nepal

Jeannine Pfammatter  
Präsidentin NCOS

Münster VS, 02. Januar 2024



Kanchha Nurbu Sherpa  
NCO Nepal



Jeannine Pfammatter  
NCO Switzerland

**Herzlichen Dank für Ihre Verbundenheit und die Unterstützung der Kinder in Nepal!**



Bild: Besuch der Kinder im Solukhumbu, Nepal, Oktober 2022



**Kontaktdaten:**

079 196 86 31 | [info@nepalchildren.ch](mailto:info@nepalchildren.ch) | nepalchildren.ch

Raiffeisenbank Mischabel-Matterhorn, 3924 St. Niklaus

IBAN: CH13 8080 8003 0473 9183 4 | SWIFT-BIC: RAIFCH22

Möchten Sie einem Kind in Nepal eine Chance auf eine bessere Zukunft schenken?

Nicht alle Eltern haben die Möglichkeit, ihren Kindern das Schulgeld zu bezahlen.

So bleiben viele Kinder zu Hause und helfen im Haushalt mit. Grössere Kinder werden schon früh zur Arbeit geschickt.

Mit einer Patenschaft von 360.-Fr/Jahr oder einer selbst gewählten Spende ermöglichen Sie einem Kind in Nepal den Schulbesuch.

Zwei Mal im Jahr treffen wir alle Kinder und ihre Eltern. Dabei erhalten die Eltern das Schulgeld direkt in die Hand ausbezahlt – persönlich und unbürokratisch.

Als Gegenleistung schicken sie die Kinder täglich zur Schule, was wir auch kontrollieren.

Vielen Dank!

